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Nr. 1, Ausgabe Frühjahr 2023, 72. Jahrgang

Vereinsanschrift:  
FC Südstern 06 e.V.,
Ettlinger Allee 7, 
76199 Karlsruhe
Sportplatz an der Ettlinger Allee 7, 
(Straßenbahnhaltestelle Dammerstock)

Geschäftsstelle:  
Tel. 0721 882381
E-Mail: fcsuedstern-karlsruhe@web.de
Öffnungszeiten: Mittwoch, 15–18 Uhr
Bis auf Weiteres nur telefonisch erreichbar

Vereinsgaststätte YANGDA: 
Tel. 0721 881231

Bankverbindung Verein:
Sparkasse Karlsruhe, 

IBAN DE33660501010009063546

Web: www.fc-suedstern.de
Facebook: @fcsuedstern06karlsruhe
Instagram: @fc_suedstern_06

CLUBNACHRICHTEN
FC Südstern 06 Karlsruhe e.V.

1. Vorsitzender:  
Dietmar Oberle
Tel. 07242 1815
oder 
0174 1593044
E-Mail: dietmar.oberle@web.de
2. Vorsitzender:  
Jürgen Radtke
Tel. 0721 863983
E-Mail: juergenR54@web.de

3. Vorsitzender:  
Heinrich Schmitt
Tel. 07271 52238
E-Mail: heinrichschmitt@web.de

Kassenwart:  
Roland Lang 
Tel. 699320
E-Mail: maro.lang@gmail.com

Beisitzer:  
Mathias Kilzer, Timo Klumpp,
Michael Sauer, Thea Schwertner

Ehrenvorsitzender und
Öffentlichkeitsarbeit:  
Günter Weber
Tel. 0721 865166
E-Mail: guenterweber48@web.de

Mehr zum 
KLEEblatt  
auf S. 28 
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Liebe Vereinsmitglieder,

das Jahr 2023 ist schon einige 
 Wochen alt und zeigt uns, dass 
 unsere Arbeit im Interesse unseres 
FC Südstern nicht weniger geworden 
ist. Die Administration war und ist 
voll ausgelastet. 

Einzig Corona belastet uns, zur 
Freude aller, nur noch unwesentlich. 
Wir können uns deshalb auch  wieder 
ohne Einschränkungen unseren 
sportlichen Aktivitäten, widmen. 

Unser Arbeitskreis steht in den 
Startlöchern, um unsere Anlage nach 
der Winterpause wieder in Schuss 
zu bringen. Die Frühjahrsinstand-
setzung unserer Tennisanlage, wird 
je nach Witterung, in diesem Monat 
von der Fa. Klenert durchgeführt.

Unseren Tennisspielern in der Tennis-
halle ist sicherlich aufgefallen, dass 
sich Wesentliches an der Beleuch-
tung geändert hat. Durch den  Tausch 
der Leuchtmittel in LED-Beleuch-
tung ist die Halle nicht nur deutlich 
heller geworden, sondern auch das 
„Return on Investment“ wird sich in 
überschaubarer Zeit einstellen.

Wir werden uns weitere  Projekte 
vornehmen müssen, um die 
 Bestandserhaltung unserer Sport-
anlage zu gewährleisten und um 
die Attraktivität des FCS weiter zu 
 verbessern.

Verschiedene Projekte hierzu sind in 
der Planung. 

Am 02. Dezember 2022 hatten 
wir  unsere Mitgliederversamm-
lung. Warum diese Veranstaltung 
der überwiegenden Zahl  unserer 
stimmberechtigten Mitglieder nicht 
im Fokus steht, kann ich nicht nach-
vollziehen. Die Mitgliederversam-
mlung ist das wichtigste  Gremium 
im Verein. Da ist es eigentlich 
wichtig dabei zu sein. Sich über Be-
schlüsse im Nachhinein negativ zu 
äußern und das oft noch ohne aus-
reichende Kenntnis des Sachver-
haltes, mag zwar ein einfacher Weg 
der Meinungsäußerung sein, ist aber 
wenig hilfreich. 

Protokoll der Mitgliederversamm-
lung vom 2. Dezember 2022

Beginn: 19:10 Uhr im Saal des Vereins-
heims FC Südstern, Ettlinger Allee 7, 
76199 Karlsruhe

Top 1: Feststellung der Anzahl der 
stimmberechtigten Mitglieder
An der Versammlung nehmen 
gemäß Anwesenheitsliste  31 Mitglie-
der teil; die Versammlung ist somit 
beschlussfähig.

Top 2.1: Bericht des 1. Vorstands
Dietmar Oberle beantragt zuerst eine 
Änderung der Tagesordnung hin-
sichtlich der Aufnahme der Tages-
ordnungspunkte Wahl des  Ehrenrats 
(turnusmäßig) und  Neuwahl der Kas-
senprüfer (kurzfristig). Dem  Antrag 
wird einstimmig stattgegeben.

Danach führt er in seinem Bericht 
zum Geschäftsjahr aus, dass der 

Der Vorstand informiert
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 Verein Ende 2021 einen Gesamt-
mitgliederstand von 731 Mitgliedern 
hat, die sich aufteilen in 423 Mitglie-
der in der Fußballabteilung und 308 
Mitglieder in der Tennisabteilung. 
Beiden Abteilungen ist es gemein, 
dass die Kinder und Jugendlichen in 
der Mehrzahl sind, was als erfreulich 
bezeichnet wird. 

Dietmar Oberle kommt anschließend 
auf die größeren Projekte seit 2020 
zu sprechen. Er stellt sie einzeln vor. 

Als erstes führt er zu der großen Bau-
maßnahme Umbau Sanitär bereich 
aus, dass der Vorstand mit dem 
Ergebnis sehr zufrieden ist, auch die 
Resonanz aus dem Mitgliederbereich 
ist positiv.

Von den Gesamtkosten von ca. 
95.000 € bleiben am Verein nach 
 Erhalt der Zuschüsse von Stadt und 
BSV 63.000 € hängen, die über ein 
Sparkassendarlehen gegenfinanziert 
sind. 

Weiterhin ist der Heizkessel für 
18.000 € erneuert bzw.  ausgetauscht 
worden, wobei nach Zuschüssen 
9.000 € vom Verein aufzubringen 
sind. 

 Besonders weist Dietmar  Oberle auf 
die neue Bewässerungsanlage der 
Fußballfelder hin, die den Arbeits-
aufwand erheblich verringert und 
damit aus dieser Hinsicht sich lang-
fristig amortisiert. Die Gestehungs-
kosten hierfür liegen bei 38.000 €, 
nach Zuschuss bleiben für den Verein 
rd. 15.000 €. 

Für die nicht zuschussfähige Er-
neuerung der Grundwasserpump-
anlage hat der Verein 8.000 € auf-
gebracht.

Auch die Abluftanlage für die Küche 
unter dem Dach ist komplett er-
neuert, ausgetauscht und neu einge-
fasst. Die Kosten hierfür belaufen sich 
auf nicht zuschussfähige 22.000 €.

Insgesamt hat der Verein für die drin-
gend notwendigen Maßnahmen net-
to 117.000 € erbracht, die mit 100.000 
€ gegenfinanziert worden sind.

Für die nahe Zukunft werden weit-
ere Bauvorhaben in Angriff genom-
men. So die Erneuerung der Be-
leuchtungsanlage in der Tennishalle 
(Umstellung auf LED Technik), damit 
rechnet der Verein mit erheblichen 
Verbrauchskosteneinsparungen. Die 
Kosten hierfür beziffern sich auf rd. 
10.000 € nach erwarteten Zuschüs-
sen von 20.000 €. 

Die Umstellung auf LED-Beleuch-
tung im gesamten Vereinsheim und 
bei der Flutlichtanlage ist angedacht.
Bereits am Laufen ist die Erneuerung 
der DV-Anlage im Geschäftszimmer 
für ca. 8.000 €.

Top 2.2: Berichte des Schatzmeis-
ters und Kassenprüfers
Der Schatzmeister Roland Lang trägt 
den Kassenbericht für das Geschäfts-
jahr 2021 vor. Er weist dabei auf das 
leicht negative Ergebnis hin, das in 
der Sanitärbaumaßnahme mit be-
gründet ist, da zudem auch noch die 
Zuschüsse in der Jahresabrechnung 
fehlen.

Die gesamten Einnahmen im Jahr 
2021 belaufen sich auf 320.000 €, 
den gegenüber stehen Ausgaben in 
Höhe von ca. 341.000 €, so dass ein 
Minderbetrag von 21.000 € ausgewi-
esen werden muss, ohne Berücksich-
tigung der ausstehenden Zuschüsse.

Der Kassenprüfer spricht der Kassen-
führung des Vereins ein Lob aus. Es 
wurden keine Mängel festgestellt. 
Die Entlastung des Kassenwarts wird 
empfohlen. 

Dietmar Oberle schlägt vor, die 
 Entlastung bei der Gesamtentlas-
tung des Vorstands miteinzubezie-
hen.

Top 3: Information über Planung 
und Durchführung anstehender 
Projekte und zu der Energie-
situation des Vereins
Dietmar Oberle berichtet über die 
Thematik der steigenden Energie-
kosten und deren Auswirkungen 
auf den Haushalt des Vereins. Er 
geht dabei auf die ersten vom Bund 
veröffentlichen Hochrechnungen im 
Sommer ein und bezieht die aktu-
elle Beschlusslage mit hinzu. Nach 
Berechnungen unseres Kassenwarts 
ergibt sich somit eine Steigerung 
der Erdgaskosten auf 55.000 € und 
der Stromkosten auf 30.000 €, was 
nahezu einer Verdreifachung bzw. 
Verdoppelung der Preise bei gleich-
bleibendem Verbrauch entspricht 
und zu Mehraufwand von ca. 34.000 
€ führen kann. Dies kann der Vere-
in aus den bisherigen Einnahmen 
nicht stemmen. Dietmar Oberle 
schlägt der Versammlung vor, den 
Einzug einer Energieumlage für 
jedes Mitglied zu bewilligen. In einer 
Hochrechnung des Vorstands käme 
so auf die Erwachsenen ein Einmal-
betrag von 60,00 € und für die Kinder 
und Jugendlichen 40,00 € zu. Nach 
Aufforderung durch Dietmar Oberle 
findet zu diesem Thema eine rege 
Diskussion statt. Dabei kristallisiert 
sich heraus, dass der Einzug an sich 
nicht das Problem darstellt, sondern 
die gerechte Aufteilung auf die Mit-
glieder, insbesondere der Familien, 

die so mehrfach betroffen wären.            
Dietmar Oberle lässt abstimmen. Die 
Versammlung genehmigt einstim-
mig den Einzug der Umlage mit dem 
Auftrag an den Vorstand, für eine so-
zial gerechte Aufteilung der Einzugs-
beträge zu sorgen.

Top 4: Jahresbericht der Abteilun-
gen und Ausschüsse
Michael Geppert, Abteilungsleiter 
Fußball, lässt sich für die Sitzung ent-
schuldigen, er ist an der Teilnahme 
verhindert. Er weist auf die Berich-
terstattung in den Clubnachrichten 
und im Internet hin. Ebenso Andreas 
Schößler, Leiter der Tennisabteilung, 
er kann auch nicht an der Versam-
mlung teilnehmen und verweist auf 
die Veröffentlichungen. 

Top 5: Aussprache zu den Berichten
Es gibt keine Wortmeldungen

Top 6: Wahl des Versammlungs-
leiters
Dietmar Oberle schlägt Günter 
 Weber als Ehrenvorsitzender des 
Vereins vor. Er wird von der Versamm-
lung einstimmig gewählt.

Top 7: Entlastung des Vorstands
Günter Weber ruft zur Entlastung 
des Gesamtvorstands für das Ges-
chäftsjahr 2021 auf, die Versammlung 
gibt ein einstimmiges Votum für die 
Entlastung ab.

Dann führt er die Wahl des Ehrenrats 
durch, der einstimmig in der bish-
erigen Besetzung wiedergewählt 
wird. Auch bei der Neuwahl der 
Kassenprüfer, wofür sich  Francesco 
Maiorano und Jonas Ahr zur Ver-
fügung stellen, erfolgt einstimmig 
die Zustimmung.
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Top 8: Anträge
Es liegen keine Anträge vor bzw. 
wurden rechtzeitig eingereicht.

Top 9: Verschiedenes
Zum Punkt „Verschiedenes“ führt 
 Dietmar Oberle folgende Themen 
aus: Zunächst beantwortet er die 
Frage nach dem weiteren Vor-
gehen mit der Küchennutzung in 
der Tennis halle und den tropfenden 
Deckenheizkörpern. Die Wartung 
der Heizkörper erfolgt zeitgleich mit 
der Installation der LED Beleuch-
tung, für die Küche wird noch ein 
Verantwortlicher gesucht, der auf 
die Einhaltung der Hygiene und Ord-
nung achtet.

Dietmar Oberle berichtet danach 
von den Projekten, die in der näch-
sten Zeit anstehen. 

Aufgezählt liegen wichtige Auf-
gaben vor uns, so die Reinigung 
der Tennishallendachrinnen, der 
Erneuerung des Teppichbodens in 
der Tennishalle, der Erneuerung des 
Kunstrasenplatzes, der Umstellung 
auf LED-Beleuchtung auf dem ge-
samten Areal, Landschaftsarbeiten 
rund um die Tennisplätze und als ein 
Punkt mit höchster Priorität die Ein-

stellung eines neuen Hausmeisters, 
wobei der Vorstand bereits tätig ist, 
aber ohne Erfolg; daher der Aufruf 
an die Mitglieder, in den eigenen 
Bekanntenkreisen nach mögliche 
Kandidaten Ausschau zu halten.

Weitere Zukunftsthemen sind die 
Eigenständigkeit des FC Südstern 
06 Karlsruhe zu bewahren, den Ser-
vicegedanken / -mentalität auf der 
einen Seite voranbringen, auf der an-
deren Seite hinsichtlich der Jugend-
betreuung neu auszurichten. Bereits 
angefangen ist die Modernisierung 
der Vereinsverwaltung, hier liegen 
aber noch vielfältige Aufgaben vor 
uns. Notwendig ist zudem die Über-
prüfung der Mitgliedsbeiträge unter 
dem Aspekt der steigenden Kosten 
für die Durchführung des Vereins-
lebens. Wichtig ist im Allgemeinen, 
dass Entscheidungen gemeinsam 
getroffen werden und alle dann da-
hinter stehen.

Karlsruhe, 2. Dezember 2022
Protokollführer: Jürgen Radtke
Versammlungsleiter: Günter Weber
1. Vorstand: Dietmar Oberle

Viele Grüße, 
euer Dietmar Oberle

Mögliche und anstehende Projekte 
(Zum Nachdenken, vorgetragen in 
einer Vorstandssitzung)
Zum Bestanderhalt unserer Spor-
tanlage und zur Steigerung der At-
raktivität unseres FCS, werden und 
müssen wir uns mit Themen wie sie 
nachstehend aufgeführt sind be-
fassen. Dabei geht es um die Mach-
barkeit und ganz wichtig um Finan-
zierungskonzepte. 

Planung Bereich Tennis:

Planung Beregnungsanlage  
Tennisplätze:

Planung Bereich Fußball:

Planung befestigter Zugang zur 
hinteren Platzanlage:

Planung Bereich Tennishalle:

Planung Erneuerung  
Saalbeschallung:

Geibelstraße 14
76185 Karlsruhe

Telefon 07 21 / 75 60 60
Telefax 07 21 / 75 60 66
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Geplante Veranstaltungen

Veranstaltung Datum Uhrzeit

Flohmarkt 17.06.2023 11̶14 Uhr

Banater Sommerfest 24.06.2023 12 Uhr

Turnierwochenende 07.07. & 09.07.2023

Ehrenmitgliederversammlung  
im Clubhaus. 14.07.2023 17 Uhr

Datum / Uhrzeit Turiner-Art/Jahrgang Größe

Fr. 07.07.23  
ab 17:30 Uhr

Freizeit-/ Betriebs-
mannschaften
• Startgebühr: 40 €
• anschließend  Barbetrieb

6/6 (16 Teams)

Sa. 8.7.23  
ab 9 Uhr E- Jugend (Jhg. 13/14) 6/6 (8 Teams)

ab 12 Uhr D-Jugend (Jhg. 11/12) 8/8 (8 Teams)

ab 15 Uhr Einlagespiel B – Jugend
(Jhg. 07/08)

ab 17:30 Uhr Elfmeter-Turnier
• Startgebühr: 15 €
• Spielstärke:  

min. 5 Spieler, max. 6 Spieler
• anschließend  Barbetrieb

32 Teams

Sa. 9.7.23  
ab 9 Uhr F-Jugend (Jhg. 15/16) 5/5 (12 Teams)

ab 11 Uhr C-Jugend (Jhg. 09/10) 11/11 (8 Teams)

ab 14 Uhr Bambini (Jhg. 17) & 
Bambini (Jhg. 18 und jünger)

Spielfest

Die Spielfeste und Turniere werden nach den Bestimmungen  
des Badischen Fussball verbandes durchgeführt.

Wir laden ein zum 
Banater Sommerfest 
am 24.6.2023, Beginn: 12 Uhr

Programmpunkte:

• Musik und Gesang
•  Banater Blasorchester  

(Billed-Alexanderhausen)
• Banater Chor
• Tanzaufführungen der Banater 

Trachtengruppe vom Kreis-
verband 

Es gibt wieder allerlei Leckereien u.a. 
Mici (gegrillte Hackfleischröllchen) 
und weitere Grillspezialtäten.
 
Der Eintritt ist frei.

Bildquelle: www.heimathaus-billed.de

Autohaus Philipp Hatzner GmbH
Rüppurrer Straße 102 · 76137 Karlsruhe
Telefon 07 21/9 37 82-0 · Telefax 07 21/937 82 20

Einladung zum  
FCS-Turnierwochenende 
vom 07.07.23̶09.07.2023

Für Speis und Trank ist natürlich bestens gesorgt.

Anmeldungen bitte bis spätestens 31.05.2023 an FCS-Turnier@web.de 
(Anmeldungen werden in der Reihenfolge ihres Eingangs berücksichtigt).

mailto:FCS-Turnier@web.de
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Immer eine Gaudi!

Faschingsball 2023

Vielen Dank für  
die Schnappschüsse Monika Schygulla

Impressionen vom 
Karfreitags-

Spaziergang 2023

Vielen Dank für  
die Schnappschüsse 
Werner Beck
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Neujahrsempfang beim  
FC Südstern am 15.01.2023

Vor vollem Saal, konnten wir, nach 
2-jähriger Pause, wieder unseren 
Neujahrsempfang durchführen.

Unser 1. Vorsitzender Dietmar  Oberle 
begrüßte die Gäste und gab ein-
en guten Einblick über die zwei 
( schwierigen) vergangenen Jahre 
ohne große Veranstaltungen beim 
FCS. Danach übergab er an unseren 
Ehrenvorsitzender Günter Weber zur 
weiteren Programmmoderation.

Dieser begrüßte unsere Ehrengäste. 
Von den Sponsoren:

• Michael Pellinghoff und  Thomas 
 Gierich, Inhaber von Pell-Rich 
 Immobilien

• Bernd Holzer (Inhaber von Edeka 
Holzer) mit Lebensgefährtin

• von der Brauerei Hoepfner, 
den von uns sehr geschätzten 
 Christoph Bragenitz-Holweg

• von unserem  befreundeten 
 Nachbarverein PSK, der 
 Geschäftsführer Felix Banz und 
den Aufsichtsratvorsitzenden 
Stefan Schwärzler

• von der Banater Landsmann-
schaft, den 1. Vorsitzenden 
 Werner Gilde und die Kultur-
referentin Heidi Müller

• vom Musikverein Harmonie 
 Rüppurr, Hadi Bergmann und 
seine Frau Irmgard

Ganz herzlich und voller Vorfreude 
kündigte unser Ehrenvorsitzender 

auch unsere musikalischen Gäste 
an, die uns mit ihren tollen Stim-
men seit über 10 Jahren verwöhnen:  
Felicitas Brunke (Mezzosopran), 
Clara-Sophie Bertram (Sopran) und 
Hsu-Chen Su am Klavier.

Ihr fantastisches musikalisches Pro-
gramm, was mit einem echten High-
light (einem ABBA-Medley) endete, 
wurde mit stehenden Ovationen 
gefeiert. Zur Freude aller Anwesen-
den, versprachen die Musikerinnen 
auch in den nächsten Jahren wieder 
 unserer Veranstaltung beizuwohnen. 

Zu den weiteren Ehrungen nach 
Vereinszugehörigkeit:

• Waldemar Schmidt (25 Jahre)
• Boris Bauer, Claudia Söls,  

Inge Vohl (40 Jahre)
• Michael Goss (50 Jahre)
• Rosemarie Söls, Werner Beck 

und Reinhard Schmidt (60 Jahre).  
Erstgenannte überreichte uns 
eine Spende für unseren tollen 
Arbeitskreis. Vielen Dank hierfür.

• Herbert Joos (75 Jahre)

Bericht des Ehrenvorsitzenden Für besondere Verdienste wurden 
vom Ehrenrat mit Werner Beck als 
Vorsitzenden folgend, Boris Bauer, 
Ulrich Kastner, Norbert Ludi, Rose-
marie Söls als Ehrungsausschuss, 
dazugehörend Dietmar Oberle als 1. 
Vorsitzender und Günter Weber als 
Ehrenvorsitzender des FCS, folgende 
Mitglieder geehrt:

Mit der bronzenen Verdienstnadel:

• Andreas Schößler, Timo Klumpp, 
Mathias Kilzer, Michael  Hoffmann 
und Martin Oberle

Mit der silbernen Verdienstnadel: 

• Michael Sauer, David Oeder, 
 Matthias Beck, Rudolf  Hauer, 
 Torsten Kuhm und Gerhard 
 Weiskopf

Mit der goldenen Verdienstnadel: 

• Barbara Lado, Manuel Carave, 
Heinz Collini und Francesco 
Maiorano, Martin Goss

Unsere beiden Damen vom 
 Geschäftszimmer, Gisela Schmidt 
und Helga Pohl, erhielten für ihre 
tolle Arbeit Präsente, ebenso Roland 
Winterle als Verantwortlicher des 
 Arbeitskreises. Die Weinpräsente 
wurden von Edeka Holzer  gespendet, 
wofür wir uns ganz herzlich  bedanken 
möchten.

Vielen Dank auch an alle Beteiligten 
für diese gelungene Veranstaltung.

Günter Weber

Dietmar Oberle und Günter Weber mit unseren verdienten Ehrenträgern und Gönnern
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Danke liebe Sportfreunde  
vom Arbeitskreis.

An dieser Stelle möchte ich mich 
bei allen aktiven und ehemaligen 
Arbeits kreismitgliedern von Herzen 
bedanken.

Besonders großen Dank möchte ich 
an dieser Stelle an die Mitbegründer 
des Arbeitskreises vor 23 Jahren richt-
en: Bruno Göbel, Horst Hartmann, 
Horst Kalk, Walter Machatschek und 
Heiner Vohl. Sie haben Vieles für den 
FCS möglich gemacht und damit 
 sicherlich zum Erhalt unseres Vereins 
beigetragen.

Heute besteht der noch aktive Ar-
beitskreis aus Roland Winterle (seit 
16 Jahren dabei), Wolfgang Babing, 
Werner Beck, Manuel Carave, Heinz 
Collini, Michael Geppert, Hans- 
Jürgen Joos, Norbert Ludi, Martin 
Oberle und Gerhard Weiskopf.

Ich möchte mich noch einmal her-
zlich bei allen bedanken und würde 
mich sehr freuen, wenn wir weitere 
FCS-Mitglieder im Arbeitskreis be-
grüßen dürften. Es müssen keine 
Rentner sein - jeder, der mittwochs 
von 14 bis 17 Uhr Zeit hat, ist herzlich 
eingeladen, mitzuhelfen! 

Ansprechpartner wäre unser Roland 
Winterle unter der Tel. 861438.
 
Im Namen des Gesamtvorstandes: 
Günter Weber, Dietmar Oberle

Sportsachen-Spenden vom FCS 
ins ehemalige Deutsche Banat in 
Rumänien

Seit vielen Jahren sammeln  unser 
Fußballboss Michael Geppert und 
Jugendleiter Steffen Hofmann Sport-
sachen für das Heimatdorf Billed (liegt 
im ehemaligen deutschen Banat in 
Rumänien) von Christa  Weber. Früher 
wurden alle  Spenden an den kleinen 
Handballverein  gegeben, aber letztes 
Jahr wurden die vielen Sachen auch 
an den Fußballverein und die Tracht-
en-Jugend-Tanzgruppe verteilt.

Der Verantwortliche für die Vertei-
lung ist Adam Csonti, Christa Webers 
Cousin und der Deutsche Forumsvor-
sitzende in Billed, der sich herzlich für 
die Spenden bedankt. Dieses Jahr ist 
Temeswar, das 28 km von Billed ent-
fernt liegt, eine der Kulturhauptstäd-
te Europas.

Ende August werde ich zusammen 
mit Christa eine Bus-Rundfahrt nach 
Temeswar machen und einige der 
gesammelten Sachen persönlich 
überbringen. Es ist uns eine Freude, 
einen Beitrag zur Unterstützung von 
Sport und Gemeinschaft in diesem 
besonderen Teil der Welt zu leisten.

Günter Weber

Ehrenmitgliederversammlung am 
14.07.23 17 Uhr, beim FC Südstern

Liebe Ehrenmitglieder, bitte merkt 
euch heute schon diesen Termin vor. 
Es wäre nett, wenn ihr mir Bescheid 
geben könntet, falls jemand von 
euch verhindert ist. Das ist wichtig 
für die Reservierung, damit wir wis-
sen, ob wir ein kleines Nebenzimmer 
oder den gesamten Saal benötigen.
Bleibt alles gesund!

Günter Weber
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Wenn sich sogar  unser 

Buddha von Schnee 

 bedecken lässt, warum 

sollten wir uns dann über 

ein bisschen Winterwetter 

beschweren?
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Fußball: Aktivität

Liebe Mitglieder und Fußballfreunde 
des FCS,

nach der langen Winterpause rollt 
seit Anfang März wieder der Ball im 
Punktspielbetrieb. Nach einer sehr 
erfolgreichen Vorrunde (4. Platz für 
die 2. Mannschaft und 5. Platz für die 
1. Mannschaft) wollen beide Teams 
auch in der Rückrunde wieder erfol-
greichen Fußball spielen. Neben dem 
Ziel, eine gute Endplatzierung zu er-
reichen, liegt jedoch das große Au-
genmerk bereits darauf, unsere A-Ju-
gendspieler in die Senioren-Teams 
einzubinden. Ab Ostern werden alle 
A-Jugendlichen in den Trainings-
betrieb der Aktivität einsteigen und 
erste Spieleinsätze bei 1a und 1b er-
halten. Dies soll dazu beitragen, den 
im Sommer anstehenden Wechsel in 
den Seniorenspielbetrieb zu verein-
fachen, aber auch dem Ziel der A-Ju-
gend, eine erfolgreiche Rückrunde in 
der Kreisliga zu spielen.

Auch in unserer Jugendabteilung 
wird weiterhin an einer erfolgreichen 
Zukunft gebastelt. Es ist unglaublich, 
wie viele Trainer hier ehrenamtlich 
tätig sind. In der heutigen Zeit ist das 
keine Selbstverständlichkeit mehr, 
daher an alle ein dickes Dankeschön!

Um alle sportlichen Ziele erreichen 
zu können, aber auch um allen Mit-
gliedern einfach nur den „Spaß am 
Fußball“ zu bieten, bedarf es optimal-
er Voraussetzungen. Hierbei liegt das 
Augenmerk in erster Linie auf un-
seren Fußballplätzen. Auch in diesem 
Jahr wird unsere Vorstandschaft wie-
der versuchen, so viele Mittel (Geld/
Zuschüsse) zur Verfügung zu stellen, 
damit beide Rasenplätze und der 
Kunstrasenplatz in einwandfreiem 
Zustand gebracht werden können. 
Auch Euch gilt ein dickes Danke-
schön!

Für alle Fußballer beginnt nun die 
tolle Phase im Frühling, Sommer 
und auch Herbst, wo nicht nur das 
Fußballspielen Spaß macht,  sondern 
auch außerhalb des Fußballplatzes 
beim FCS einiges geboten wird. 
Sport- und Vereinsfeste stehen an, 
Arbeitseinsätze sind geplant und 
all dies soll dazu beitragen, dass die 
„Südstern-Familie“ auch im Kalender-
jahr 2023 weiterwächst.

Wir freuen uns auf jeden „aktiven“ 
und „passiven“ Besucher in der 
Lotte-Siebler-Anlage!

Mit sportlichen Grüßen,
euer Michael Geppert

Haupt-Abteilungsleiter und Spielausschussvorsitzender: Michael Geppert
E-Mail: m.geppert@web.de, Tel.: 0174 4891104, geschäftlich 0721 155-853
Beisitzer: Matthias Beck, Michael Hoffmann und Francesco Maiorano
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Fußball: Jugend

Jugendleiter: Steffen Hofmann
Tel.: 4024 330 E-Mail: steffen.hofmann@gmx.de 
Stellvertretender Jugendleiter: Torsten Kuhm
E-Mail: torstenkuhm@web.de

Die Fußball-Jugend wird präsentiert von:

Bambini
Hallensaison 2022
In der zurückliegenden Hallensaison 
haben sich unsere jüngsten Kicker 
von einer teilweise sehr chaotischen 
und etwas unkoordinierten Truppe 
zu einer richtig gut funktionieren-
den Mannschaft durchgekämpft. Der 
Weg war nicht immer einfach, aber 
wir sind ihn zusammen gegangen - 
auch wenn das „zusammen“ durch 
eine regelmäßigere Trainingsbeteili-
gung noch hätte besser sein können 
- an manchen Terminen konnten wir 
trotz einer Teilnehmerliste mit um 
die 30 Kindern nur ein lockeres 3 ge-
gen 3 spielen. Das muss wieder bess-
er werden!

Bei vielen Spielern ist in den letzten 
Wochen beim Schritt vom „ich“ zum 
„wir“ der Knoten geplatzt und man 
konnte sehen, wie sie auf einmal 

Spaß daran haben, wirklich als Mann-
schaft auf dem Spielfeld zu stehen 
und es sehr cool finden, einen Dop-
pelpass vor dem Tor zu spielen und 
dadurch ganz einfach den nächsten 
Punkt holen zu können. Wir als Train-
er stehen dann manchmal ganz baff 
daneben und denken uns „Hey, DAS 
sah nach richtig gutem Fußball aus!“

Natürlich haben wir auch wied-
er mit unseren Bambini an eini-
gen Spielfesten teilgenommen und 
die Spieler konnten so mit ein paar 
neuen Medaillen und Pokalen ihr 
Kinderzimmer weiter schmücken. 
In den ersten Monaten der Freiluft-
saison stehen auch schon wieder 
etliche weitere Spielfeste auf dem 
Programm und wir sind fest davon 
überzeugt, dass wir dafür sehr gut 
vorbereitet sind und auch unsere äl-
testen Spieler, die nach den Pfingst-

ferien zu den F-Junioren wechseln 
werden, ein solides Rüstzeug im Ge-
päck haben.

Dirk Einecke

F-Jugend
Winterpause? Nicht bei der  
F-Jugend!
Wie im letzten Jahr hat die F-Jugend 
den Winter einfach ignoriert und 
weiterhin draußen trainiert. Einer-
seits wegen der zu kleinen Halle, bei 
der wir maximal 12 von 35 Spielern 
hätten mitnehmen können, ander-
erseits weil die frische Luft den Kin-
dern (und Trainern) gerade im Winter 
guttut.

Neben dem Training sind re-
gelmäßige Spiele wichtig für die En-
twicklung der Kinder und machen 
allen großen Spaß. Auf sage und 
schreibe acht Freundschaftsspiele 
hat es die F-Jugend zwischen No-
vember und März gebracht, und 
wir Trainer freuen uns über die En-
twicklung der Spieler, die erst in den 

Spielen richtig sichtbar wird. Die F1 
spielt mittlerweile toll als Mannschaft 
zusammen, und auch bei der F2 fin-
den immer mehr Spieler heraus, dass 
die Erfolgswahrscheinlichkeit steigt, 
wenn sich nicht alle gleichzeitig auf 
den Ball stürzen. Und so freuen wir 
uns auf eine schöne Rückrunde mit 
vielen Siegen und gerne auch ein 
paar lehrreichen Niederlagen, denn 
Erfolg definiert sich in der F-Jugend 
nicht über Siege, sondern über die 
Fortschritte der Spieler.

Björn Butz

E-Jugend
Spaß am Fußball und soziale 
 Kompetenz
In der Saison 2022/23 trainieren 
knapp 40 Kinder der Jahrgänge 2012 
und 2013 in der E-Jugend des FC Süd-
stern.

Wir nehmen mit drei Mannschaften 
an den Spielen des Verbands teil und 
treffen dabei auf viele Mannschaften 
aus der Stadt und den umliegen-

F-Jugend mit Betreuern
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den Orten. Es gibt insgesamt sieben 
Spieltage, von denen zwei im 3-ge-
gen-3 und fünf im 5 plus 1 ausgetra-
gen werden.

Zur Vorbereitung haben wir uns 
dieses Jahr entschieden, statt in der 
Halle durchgängig im Freien auf 
dem Kunstrasen zu trainieren, um 
immer genügend Platz zu haben 
und die richtige Spielgröße nutzen 
zu können. Hinzu kamen viele Fre-
undschaftsspiele gegen benachbar-
te Vereine wie Rüppurr, Ettlingen 
oder Bulach.

Entsprechend den Anregungen des 
Badischen Fußballverbands (zwei 
E-Jugend-Trainer sind als Kinder-
trainer bzw. DFB-Basis-Coach zer-
tifiziert) legen wir im Training viel 
Wert darauf, dass bei jeder Übung 
der Ball im Mittelpunkt steht. Durch 
regelmäßige Wiederholungen bes-
timmter Übungen wollen wir den 
Kindern schnelle Lernerfolge er-
möglichen.

Diese Erfolge sind an den Spieltagen 
zu beobachten. Die Kinder sind in der 
Lage, individuelle Entscheidungen 
im Sinne des Teams zu treffen. Für 
uns stehen jedoch der Spaß am 
Fußball und an der Bewegung sowie 
die soziale Kompetenz unserer Spiel-
erinnen und Spieler im Vordergrund.

Oliver Stilz

D-Jugend
10 Siege, 2 Unentschieden und 7 
Niederlagen, so lässt sich die Bilanz 
der gesamten D-Jugend (also D1, D2 
und D3) lesen, daraus folgen also 32 
Punkte. In diesen 19 Spielen schossen 
unsere drei Teams 75 Tore + nochmal 
31 Tore aus dem Pokalbetrieb, macht 
in Summe also 106 Tore allein in der 

Hinrunde. Eine bemerkenswerte An-
zahl, die hoffentlich zur Rückrunde 
nochmals bestätigt bzw. ausgebaut 
werden kann. Unter anderem durch 
diese Tore überwintern unsere D1 
und D2 Spieler auf Platz 2 und unsere 
D3 Spieler auf Platz 6 ihrer Staffeln. 

Traditionell, wenn die Temperaturen 
sinken, so beginnen in der Jugend 
auch die Hallenturniere. Auch hier 
konnten unsere Teams sehr gut ab-
schneiden. Wie genau dies im Einzel-
nen aussah, kann auf unserer Home-
page nachgelesen werden.

Nun blicken Spieler und Trainer voller 
Vorfreude auf den Rückrundenstart, 
welcher Ende März sein wird. Nach 
guten Freundschaftsspielen möcht-
en die drei Teams ihre persönlichen 
Ziele für die Rückrunde erfüllen. Bei 
der D1 und der D2 steht hier vor allem 
der Angriff der Staffelmeisterschaft 
auf der Liste, doch auch unsere D3 ist 
hungrig auf weitere Punkte, die sie 
mit dem nötigen Engagement auch 
holen werden. Wir sind gespannt, 
wofür es am Ende reicht und wie die 
Teams abschneiden werden. 

Devin Sterklow

C-Jugend
Die C-Junioren gehen in dieser 
Saison mit den Jahrgängen 2007/08 
ins Rennen. Nach einer anfänglichen 
Findungsphase von Spielern und 
Trainern ist man schnell als Einheit 
zusammengewachsen. Da sich die 
gute Trainerarbeit beim FCS wohl im 
Stadtgebiet herumspricht, hat man 
sowohl in der Vorrunde als auch in 
der Winterpause einige Neuzugänge 
bekommen. Somit hat nicht nur die 
Quantität, sondern auch die Qual-
ität der Mannschaft zugenommen 
und es werden in dieser Saison ein-

ige Siege eingefahren. Anfangs war 
noch nicht ganz klar, wohin die Reise 
in der Tabelle gehen würde. Aber 
inzwischen ist das Saisonziel klar: Die 
Favoriten ärgern und möglichst weit 
vorne mitspielen. Nach 14 Spieltagen 
steht man auf Platz 4, wobei man 
durchaus noch den ein oder anderen 
Platz nach oben rutschen kann.

Steffen Hofmann

B-Jugend
B-Jugend mit viel Spaß & starker 
Entwicklung
Die letzte Saison der B-Jugend war 
sehr kräftezehrend, nicht nur phy-
sisch, sondern vor allem psychisch. 
Viele Gegentore, hohe Niederlagen 
und kaum Erfolgserlebnisse. Auch 
wenn der Spaß im Vordergrund ste-
ht, ist es hier und da doch mal cool, zu 
gewinnen. Doch mit regelmäßigem 
Training, Spaß am Hobby und ein 
wenig Disziplin kann man im Ama-
teurfußball schon einiges verändern, 
und das hat die B-Jugend gezeigt. 
Mit der Verstärkung durch nach-
rückende C-Jugendspieler sowie die 
treuen B-Jugend-Spieler*innen aus 
der Vorsaison wuchs in den letzten 10 
Monaten ein super Team heran. Vor 
10 Monaten war es undenkbar, dass 
mehr als 10 Mann & Frau im Training 
teilnehmen, jetzt ist es die Regel. Mit 
Platz 5, 17 Punkten und 30 Toren ha-
ben sie bereits eine tolle Leistung er-
bracht, aber das Team will mehr. Das 
hinter dem Teamnamen stehende 
„(flex)“ steht zwar für „manchmal be-
kommen wir keine 11 Leute zusam-
men“, aber es wurde in den letzten 
Monaten zum ärgerlichen Zusatz, 
den wir in dieser Saison noch tragen 
müssen. Denn die Auswechselbank 
wird von Woche zu Woche voller, 
was bedeutet, dass das „(flex)“ in der 
nächsten Saison zum Relikt der Ver-

gangenheit wird. Dort warten bere-
its motivierte C-Jugend-Spieler, die 
gerade eine tolle Saison spielen und 
nach Pfingsten aufsteigen werden. 
Wir Trainer (Dave & Timo) sind weiter-
hin sehr stolz auf unsere Truppe, die 
mittlerweile vor allem eins hat: Spaß 
am Kicken – und nur das zählt am 
Ende!

A-Jugend
Bei der A-Jugend sieht es so aus, 
dass die Vorrunde in einer einfachen 
Runde gespielt wird. Die 5 best-
platzierten Mannschaften spielen in 
der Rückrunde um den Aufstieg in 
die Landesliga und die letzten 5 um 
die Meisterschaft der Kreisklasse. Das 
geschieht alles in einer einfachen 
Runde.

Unsere A-Jugend spielte in der Vor-
runde durchwachsen. Mit 5 Siegen, 
1 Unentschieden, 3 Niederlagen und 
einem Torverhältnis von 31:15 erre-
ichte man den 4. Tabellenplatz. Mit 
mehr Trainingsmoral wäre bestimmt 
noch ein besserer Platz drin gewesen. 
Trotzdem hat sich die Mannschaft 
qualifiziert, um um den Aufstieg in 
die Landesliga mitzumischen. Da 
stehen die Chancen nach 3 Spielta-
gen noch relativ gut. Bisher gab es 2 
Siege und 1 Niederlage. Bleibt zu hof-
fen, dass sie es noch schaffen, um ihr 
letztes Jahr in der Jugend erfolgreich 
abzuschließen. Viele von den Jungs 
werden auch schon teilweise in der 
Aktivität eingesetzt.

Die Trainer Markus Bopp und Torsten 
Kuhm sind auf jeden Fall stolz auf die 
Jungs.

Torsten Kuhm
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Dirk Einecke begleitet fast jedes Spiel mit seiner Kamera und 
schafft es, die besten Momente unserer Fußballer einzufangen. 
Vielen Dank für deinen Einsatz bei Wind und Wetter!  
Wer mehr von Dirks Arbeit sehen möchte, kann ihm auch 
gerne auf Instagram folgen: @dirkeinecke

Bericht zur Preisverleihung des 
goldenes KLEEblatts 2022
Am Samstag, dem 05.11.2022, begab 
sich die gesamte Familie Sterklow 
auf den Weg zu einem Tagesaus-
flug in den Europapark Rust. Dieser 
Ausflug war jedoch kein normal-
er Familien ausflug im klassischen 
Sinne, sondern eine Veranstaltung 
im Namen der gesamten Jugend-
abteilung unseres FC Südsterns. 
Ziel war es, das goldene KLEEblatt 
entgegenzunehmen, welches vom 
Badischen Fußballverband (BadFV) 
verliehen wird. Zur Erklärung: Das 
goldene KLEEblatt wird seit 25 Jahren 
an Vereine im Badischen Fußballver-
band verliehen, die sich im Bereich 
der Jugendarbeit stark engagieren. 
Vereine werden ausgezeichnet, die 
durch ihre Kinder- und Jugend-
freundlichkeit, Leistungsförderung, 
ehrenamtliches Engagement und 
Engagement für Freizeit und Breiten-
sport in Erscheinung treten.
Nach einem spannenden Tag im 
Europapark ging es für die Familie 
Sterklow ins Hotel Krønasår, wo die 
diesjährige Ehrung des BadFV statt-
fand. Nach der netten Begrüßung 
durch Alexandra Grein, der Erfinderin 
des KLEEblatts, sowie des Präsiden-
ten des BadFV, Ronny Zimmermann, 
begann die diesjährige Ehrung. Ins-
gesamt wurden 34 Vereine aus dem 
Kreis Baden für ihre Jugendarbeit 
ausgezeichnet, darunter auch die Ju-
gendabteilung unseres FC  Südsterns, 
die sogar die höchstmögliche Aus-
zeichnung, das goldene Klee blatt, er-
reichen konnte.

Nach Fotos mit Frau Grein,  Herrn 
Zimmermann und Badi, dem 
Maskottchen des Badischen Fußball-
verbands, folgte abschließend noch 
ein gemeinsames Gruppenbild mit 
allen Vereinen, Verantwortlichen 
und Ed Euromaus, dem Maskottch-
en des Europaparks. Mit diesem Ab-
schlussfoto ging ein schöner Tag im 
Europapark zu Ende und die Familie 
Sterklow fuhr mit viel Stolz und dem 
goldenen KLEEblatt im Gepäck nach 
Hause.
An dieser Stelle ist es wichtig zu er-
wähnen, dass unser FC Südstern 
diesen Preis bereits mehrfach entge-
gennehmen durfte. Allerdings liegt 
die letzte Auszeichnung schon ein-
ige Jahre zurück (Saison 2015/2016). 
Umso mehr freuen wir uns, dass un-
ser Jugendleiter Steffen Hofmann 
die Bewerbung zum diesjährigen 
Kleeblatt eingereicht hat und unsere 
Jugendarbeit schlussendlich mit 
dem goldenen KLEEblatt ausgeze-
ichnet wurde.
Auf diese Auszeichnung kann der 
gesamte Verein zurecht stolz sein. 
Im Namen aller Trainer möchte ich 
ein großes Dankeschön an Steffen 
Hofmann aussprechen, der nicht nur 
die Bewerbung übernahm, sondern 
vor allem durch seine Arbeit als Ju-
gendleiter maßgeblich zum Erfolg 
des Vereins und dieser Auszeichnung 
beigetragen hat.
Auf das diesjährige Goldene Kleeb-
latt und alle Folgenden ein kräftiges 
hewelehoi!

Devin Sterklow & Yannick Zöller
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Tennis

Abteilungsleiter: Andreas Schößler
Mobil: 01726189605, E-Mail: andreas.schoessler@web.de
Stellvertr. Abteilungsleiter: Stefan Klaus, E-Mail: stefanklaus@arcor.de
Jugendwartin: Barbara Lado
Mobil: 01743329393, E-Mail: barbara.lado@gmx.de

Wintersaison 2022/23
Eine erfolgreiche Wintersaison geht 
zu Ende. Nachdem in der Sommer-
saison die Damen- und Herrenmann-
schaften sowie einige Jugendmann-
schaften den Aufstieg geschafft 
hatten, erreichten im Winter die 
Herren 30 und Herren 40 den er-
sten Platz in ihrer Liga. Beide Mann-
schaften sind Spielgemeinschaften 
(TSG) mit dem TC GW Karlsruhe und 
der TS Mühlburg. Auch im Sommer 
werden diese TSGs in diesen Alters-
klassen fortgeführt, und die Spieler 
freuen sich auf eine hoffentlich bald 
startende Saison.

Unsere Tennisabteilung ist in den 
letzten Jahren stetig gewachsen, und 
wir haben nun mehr als 300 Mitglie-
der. Leider hatten wir in dieser Zeit 
keinen Zuwachs in unserer Abtei-
lungsleitung. Wir benötigen jedoch 
dringend Unterstützung. Es muss ja 

nicht gleich ein Amt sein, sondern ein 
Thema oder Projekt, bei dem ihr den 
Vorstand unterstützt. Bitte kommt 
auf uns zu, wenn ihr Interesse habt. 
Wir sind auf eure Hilfe angewiesen.

Mannschaftsergebnisse
U15 Junioren 2. Bezirkskl. Platz 3
U15 Juniorinnen 2. Bezirkskl.  Platz 2
U18 Junioren 2. Bezirkskl. Platz 5
U18 Juniorinnen 1. Bezirkskl. Platz 4
Damen 30  2. Bezirksliga Platz 3
Herren 1  2. Bezirkskl. Platz 5
Herren 2  2. Bezirkskl. Platz 5
Herren 30 TSG  2. Bezirksliga Platz 1
Herren 40 TSG  2. Bezirksliga Platz 1

Bedanken möchten wir uns bei 
allen Spielern, den Mannschaft-
führern und der Firma „SanLucar“ 
für die Zahlreichen Obstspenden.

Andreas Schößler

Werderplatz 25
76137 Karlsruhe
Telefon 38 84 43
Fax 38 84 42

Planung, Beratung, Reparaturen 
und Durchführung elektrischer 
Stark- und Schwachstromanlagen
Fachbetrieb für Kabelfernsehen

ELEKTRO GMBH
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In Ehrfurcht und Dankbarkeit 
gedenken wir den 

 verstorbenen Mitgliedern

Nachruf für  Ehrenmitglied  
Rolf Wendling

Liebe Trauergemeinde, 

wir nehmen Abschied von unserem 
langjährigen Vereinsmitglied Rolf 
Wendling. 

Er trat 1981 in den FC Südstern ein. 

Seine aufgeschlossene  Wesensart 
machte ihn schnell zu  einem 
 beliebten Sportkameraden. 

Sicher auch ein Grund dafur, dass 
er bereits nach kurzer Vereins-
zugehörigkeit als Schatzmeister in 
das Vorstandsgremium gewählt 
wurde. 

Fur Rolf war keine Arbeit zu viel. So 
übernahm er die sehr arbeits intensive 
Aufgabe der Vereinsver waltung und 
Fuhrung der  Mitgliederdatei. 

So wie er ehrenamtliche  Tätigkeiten 
zuverlässig ausübte, war er für uns 
ein nahezu unverzichtbarer und 
wertvoller Südsternler. 

Aber nicht nur Vereinsarbeit war 
seine Berufung, auch sportlich 
 betätige sich Rolf. Er liebte den 
Tennis sport, war Mannschaftsspieler 
bei den  Senioren und spielte Meden-
spiele. 
Ballsport war fur ihn aber nicht nur 

Tennis sondern auch Fußball. Hier 
sah er seine Aufgabe als Schieds-
richter und war als solcher beim Bad. 
Fußballverband von uns gemeldet. 

Sein Wirken in unserem Verein war 
vorbildhaft. 

Für die vielen ehrenamtlichen 
Tätigkeiten wurden ihm nahezu alle 
Auszeichnungen und Ehrungen, 
die der FC Südstern zu vergeben 
hat, wie Ehrennadeln, Urkunden 
für  besondere Verdienste, sowie die 
 Ehrenmitgliedschaft verliehen. 

Lieber Rolf, fur deinen heraus-
ragenden Einsatz bedanke ich 
mich im Namen des FC Südstern.  
Du wirst uns immer in guter 
 Erinnerung bleiben. 

Roland Lang

Nachruf für Ehrenmitglied  
Gerhard Glaser

Unser Ehrenmitglied Gerhard (Gerd) 
Glaser ist im Alter von 89 Jahren ver-
storben.

Gerd war bei den Mitbegründern un-
serer Tennisabteilung im Jahr 1975 
dabei und half uns mit einem privat-
en Darlehen.

Nach unserem gemeinsamen 

Hans Huber KG Steinmetzmeister

Grabsteingeschäft · 76131 Karlsruhe
Haid-und-Neu-Straße 29 (beim Hauptfriedhof) Tel. 60 62 88

Zweigstelle: RÜPPURR, Löwenstraße 1 Tel. 88 88 15

AH-Ausflug nach Budapest im Jahr 
1986 konnte ich Gerd für unseren 
Fußballförderkreis gewinnen. Er hat 
uns über 10 Jahre lang unterstützt.

Mit seiner lieben Frau Marlies war 
er über den Winter auf Gran Canar-
ia, wo sie eine Wohnung hatten. Ab 
der Tennissaison sah man Gerd fast 
jeden Tag auf unserer Tennisanlage. 
In den Jahren 1994 bis 1996 spielten 
wir zusammen in einer Tennismann-
schaft.

Gerd war ein sehr unterhaltsamer 
und liebenswerter Vereinskamerad.

Lieber Gerd, ruhe in Frieden.
 
Günter Weber

Ralf Ritzmann 

In tiefer Trauer nehmen wir Abschied 
von Ralf Ritzmann, der uns im  Alter 
von 82 Jahren verlassen hat. Wir 
möchten der Familie und den An-
gehörigen unser tiefstes Mitgefühl 
aussprechen und in diesen schweren 
Stunden unsere aufrichtige Anteil-
nahme bekunden.
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Wie’s damals war...

Generalagentur
Alexandre Hofman
Wilhelm-Leuschner-Str. 45
76189 Karlsruhe
Tel 0721 866112
alexandre.hofman@sparkassenversicherung.de

Öffnungszeiten:
Mo-Mi, Fr 9:30-12:00 Uhr
Do 9:30-12:00, 16:30-18:00 Uhr
Sa, So: geschlossen

Termine gerne auch nach Vereinbarung
Wir freuen uns auf Sie!

Damit Fußball sicher Spaß
macht braucht man den
richtigen Partner!

D-Jugend beim Hallenturnier 
1980/81
Trainer Günter Guthmann (Ehren-
mitglied) l. oben, mit Betreuer 
Günter Weber (Ehrenvorsitzender). 
Zusammen posieren sie mit den 
Jungs aus der D-Jugend. Zu dieser 
Zeit war Stefan Weber der Torwart.

An der Tipp-Kick Torwand 1984/85
Stefan Weber schaut zu wie 
 Siegfried Weber (Ehrenmitglied u. 
ehemaliges VS.-Mitglied) sein Glück 
an der Tipp-Kick Torwand  versucht. 
Bruno Göbel (r.) war damals 
AH-Abteilungsleiter.

Herbstball 1984
Auf dem Foto zu sehen sind 
(von links beginnend):
2. VS Horst Gerne †,  
Ehrenm. Gustav Kliewer,  
Ehrenm. Gerd Diehlmann †, 
Schriftf. Horst Haldenwang, 
Ehrenm. Rosemarie Söls, 
1. VS. Günter Weber
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Egal wie alt, egal wie stark, 
egal woher, egal ob mit oder 
ohne Behinderung – Sport 
muss erlebbar und für alle 
Menschen zugänglich bleiben. 
Der Sport schafft es, dass 
Menschen etwas gemeinsam 
erleben. Dieses Miteinander 
fördern wir.

Durchstarten.
Mit Teamgeist.

Weil’s um mehr als Geld geht.


